

Lerninseln – Wissensinseln

Im Schulalltag kommt es täglich zu Situationen, in denen Kinder während der Unterrichtsstunde eine Auszeit brauchen, etwas Ruhe benötigen, um Aufgaben zu bewältigen, um sich konzentrieren zu können ohne Ablenkung der Klasse oder andere Eindrücke. So wie jedes Kind ein eigenes Lerntempo hat, so brauchen Kinder mitunter auch individuelle Lernumgebungen.

Auf den langen leeren Gängen unserer Schule befinden sich Möglichkeiten für Schülerinnen und Schüler, allein oder mit Betreuung, vor allem aber um in Ruhe zu arbeiten. Im Moment sehen sie recht pragmatisch aus.

Wir möchten gern Lerninseln gestalten für unsere Schülerinnen und Schüler, die das Lehrpersonal zur Individualisierung der Lernprozesse für die Kinder nutzen kann.

Die Lerninseln befinden sich gleich neben den Klassenräumen auf dem Gang, sie sollen farblich in einem warmen, dunkelblauen Bogen gekennzeichnet werden, der die „Hausfarbe“ unserer Schule ist: In der Clara-Wieck-Schule sind alle denkmalgeschützten Elemente in dem ursprünglichen Dunkelblau gehalten. Zudem ist Dunkelblau eine beruhigende Farbe, was dem Ziel der Lerninseln entgegenkommt. Auch das Bogenelement ist nicht zufällig: die Eingänge zu den Klassenräumen befinden sich ebenfalls in den Mauern eingelassenen Bögen.

Die Lichtsituationen unserer bisherigen Lerninseln ist nicht ideal, wir benötigen je Lerninsel zusätzliches Licht. Da wir den Aufwand für die Neugestaltung unserer Lerninseln so gering wie möglich halten möchten, sollen die Lerninseln mit per USB aufladbaren Lampen bestückt werden, die an die Wand montiert werden.

Damit die Kinder, die an den Lerninseln arbeiten, sich besser konzentrieren können, werden klappbare Filzaufsteller benötigt, sie dämmen die Lerninsel vor Geräuschen und visueller Ablenkung ab. Die Filzaufsteller und die Lampen werden dem Lehrpersonals des jeweiligen benachbarten Klassenraums zur Verwahrung gegeben.

Auf dem Gang sollen brandschutzsichere Bilderrahmen montiert werden, um Schülerarbeiten zu präsentieren, aber auch Infoplakate oder von den Kindern gestaltete Wissensplakate.

